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【教育目標】『三春に暮らす生徒一人ひとりに、将来に対して喜びと生きがいのある人生を主体的に創造する力を育み、地域に信頼され、ひいては、国際社会に貢献できる人材を育てる』

【学習旅行に取り組んできました！～会津で、仙台で、『生き方学習』に取り組みました。～】
５月２２日（水）の朝、生徒昇降口前広場には２年生が、グランドには１年生の整列した姿があり

ました。各学年の学習旅行出発式の整列でした。
その日の１・２年生の学習旅行では、１年生は会津、２年生は仙台で、現地でしか学べない貴重な

学びをとおして、これからの中学校生活や人生をどのように歩んでいったらいいのかという『生き方
学習』に取り組むことがねらいでした。
私は２年生仙台学習旅行に同行させていただき、仙台城址でバスを下車、伊達政宗公の騎馬像の前

で班ごとに写真を撮っている写真を撮って、その後、それぞれの班の計画に従い学習に旅立ちました。
バス、地下鉄、徒歩とさまざまな交通手段を使いながら、仙台の町を歩き回った子どもたち、集合

場所の仙台市科学館にはすべての班が時間に遅れることなく到着することができました。どこかの中
学校も隣で到着を待っていましたが、整列後の先生のお話に、「予定より２０～３０分遅れていた。」
との先生の声が聞こえてきました。申し訳ないけど、（三春中学校は時間は守れた。）と心の中でつ
ぶやきました。教頭先生に代わって、久しぶりの学習旅行の引率となりましたが、三春中学校の生徒
のみなさんの質の高さを実感で
きた学習旅行となりました。
後に残った学校でのまとめの

内容が楽しみです。総合的な学
習の時間に育てたい力「生きる
力」。会津や仙台について学ぶと
共にその学習をとおしてこれか
らの学校生活や人生をどのよう
に過ごし、生きていったらいい
のかについて述べられる質の高
い発表を心より期待しています。

【小学生も一生懸命でした！ ～中学生が自主的に後かたづけに協力しました。～】
５月１８日（土）は、三春町の小学校において一斉に運動会が行われました。三春中学校区の５つ

の小学校から中学校にもご案内をいただき、未来の三春中学校生徒のがんばりを拝見しようと、全小
学校の運動会を駆け足でしたが参観させていただきました。
演台にのぼった３人の１年生の発表で開始された運動会。会場にはおそろいの装束を身につけた地

域のみなさん。グランドの周囲に日よけのテントをぐるっと張り巡らし演技を応援する家族のみなさ
ん。借り物競走に借り出された来賓のみなさんなど、児童・保護者・地域・来賓のみなさんが一緒に
なって運動会を楽しんでいる姿がとても微笑ましい限りでした。
やがて三春中学校に進学するみなさんも多いことと思います。保護者や地域のみなさんに見守られ、

励まされ、小学校で“共に、ひたむきに、そして、こころ豊かに”じっくり、そして、すくすくと成
長していってください。中学校もみなさんの未来の入学を心待ちにしています、という思いを抱いて
会場を後にさせていただきました。
後日談を一つ。５月２１日

（火）の町校長会の際、各小学
校の校長先生方に運動会ご招待
のお礼をお伝えしている中、あ
る小学校の校長先生、「中学生が
自主的に後かたづけを手伝い、
後かたづけが実に短時間で終わ
り心から感謝している。三春中
学校の生徒はすばらしい。」とい
うお言葉をいただきました。

三春中学校だより



【各種委員会にご参加いただきありがとうございました！ ～“共に”～】
５月１７日（金）は、午後３時３０分からのＰＴＡ役員会を皮切りに、令和元年度のＰＴＡ活動の

詳細を協議する各種委員会が開催されました。役員会に引き続き、午後４時からの全体会の後、学年
委員会・方部委員会・補導委員会の３つに分かれて協議、学年委員会から選出された教養委員と厚生
委員が午後５時５分から分かれて協議、午後５時５０分からの運営委員会で学年・教養・厚生・方部
・補導委員会の代表の方より各委員会の協議内容
等について報告がありました。
週末の何かとご多用の中ではありましたが、た

くさんの委員・役員のみなさんにお集まりいただ
き、子どもたちの学びの環境づくり、健全育成、
連携等、父母と教師の会の目的達成のために協議
いただきありがとうございました。今後も、『連
携・コミュニケーション』のもと共に活動してま
いりましょう。

【生徒総会開催！ ～自主・自律にむけた学びを体験しました。～】
５月１３日（月）の生徒昇降口のホワイトボードには、生徒総会と集会のお知らせが記入されてい

ました。事前に行われた代表者による予算折衝会や各学級での各委員会・部活動等作成の要項審議を
経て、この日を迎えました。予算折衝会でのやりとりは、『さすが三春中学校を代表する生徒たち』
という感をとても強くする機会となりました。自分たちのことを大事にしつつも全体を見ることもで
き、我慢することや調整することにも長けたメンバーたちでした。三春中学校のすばらしさを目の当
たりにした思いがしました。
当日のコミュニティーガーデンには、昇降口側に執行部をはじめとした各委員会・部活動の代表者、

それに向かって１～３年生の生徒のみなさん、１年生は大階段に陣取って、２名の議長さんの進行の
もと、いよいよ生徒総会が進められました。
生徒総会をはじめとした生徒会活動で、子どもたちは、三春中学校での望ましい集団活動をとおし、

将来、社会の中で自立して生活していける力を身につけようと勉強しています。よりよい生活をめざ
そうという話し合いの在り方、何のた
めに活動するかという目標をふまえた
生活の仕方、活動を支えるためには経
費の存在が欠かせないことなどについ
て、活動をとおして学んでいます。話
し合いがスムーズに進むための準備、
話し方や聞き方などスムーズで効果的
な話し合いの仕方、よりよい三春中学
校をみんなでつくろうという協力する
姿にあふれた生徒総会となりました。


